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"Цифровая экономика" в действии     

                   Самарская Губернская Дума 9.12.2019 

 

             Прошло расширенное совещание с участием министра цифрового 

развития, связи и массовых коммуникаций РФ Константина Носкова, 

Губернатора Самарской области Дмитрия Азарова, председателя Самарской 

Губернской Думы Геннадия Котельникова, представителей предприятий  IT 

отрасли. Программа "Цифровая экономика РФ" была утверждена летом 2017 

года, впоследствии по Указу Президента РФ Владимира Путина 

правительство скорректировало программу и на ее основе утвердило 

одноименный национальный проект. 

        В рамках нацпроекта «Цифровая экономика» в регионе только в 

текущем году к широкополосному Интернету было подключено 219 

учреждений социальной сферы, в том числе образовательные организации, 

фельдшерско-акушерские пункты, пожарные депо. Всего по проекту 

планируется обеспечить высокоскоростным Интернетом порядка 1490 

объектов в 890 населенных пунктах. 

         С 1 сентября 2018 года в Самарской области начал работу проектный 

офис цифрового развития. На федеральный уровень выводятся два проекта 

Самарского государственного медицинского университета, связанные с IT-

медициной и нейротехнологиями. Речь идет о телемедицине, 

предполагающей использование компьютерных и телекоммуникационных 

технологий для обмена медицинской информацией. 

 

Депутаты расширили географию эксперимента по курортному сбору    

                   Законодательное Собрание Краснодарского края 10.12.2019 

 

         На сессии внесены коррективы в Закон «О введении курортного сбора 

на территории Краснодарского края и внесении изменений в Закон 

Краснодарского края «Об административных правонарушениях». Документ 

внесен губернатором края. 

       Статью 5 закона предлагается дополнить положением о включении в 

территорию проведения эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры Ейского городского и Должанского сельского поселений 



Ейского района, Туапсинского городского и Тенгинского сельского 

поселений Туапсинского района. Причем, сам город Туапсе, в отличие от 

Новомихайловского, Ольгинки, решено в территорию сбора не включать.   

Эксперимент начнет действовать на этих территориях с 1 января 2020 года. 

Ставка сбора – 10 рублей с человека. Сохраняются все льготные категории 

граждан, с которых сбор не взимается. 

        Кроме того, нормативный правовой акт также приводится в 

соответствие с Бюджетным кодексом России. Законопроектом 

устанавливается порядок определения общего объема субвенций для 

осуществления переданных отдельных госполномочий. 

 

Обсудили вопрос утилизации автомобильных шин     

                   Законодательное Собрание Ульяновской области 10.12.2019 

 

        10 декабря в Законодательном Собрании комитет по жилищной 

политике и коммунальному хозяйству провел «круглый стол», на котором 

рассматривались вопросы сокращения отходов автомобильных шин и их 

переработки. 

        Опытом в решении проблемы поделился исполнительный директор 

«ЭкоШинСоюз» Сергей Подойников. Сегодня ассоциация сотрудничает по 

утилизации автошин с 19 переработчиками в 16 регионах страны. На 

территории Ульяновска уже установлены четыре пункта бесплатного сбора 

использованных автопокрышек. В процессе переработки отработавшая свой 

срок автошина измельчается, полученный материал используется для 

изготовления резинового покрытия для детских и спортивных площадок.  

        Объем сбора использованных покрышек в Ульяновской области может 

достигать полутора тысяч тонн в год. В настоящий момент собирается 

порядка 500 тонн пришедших в негодность автошин. В целом же 

федеральный центр намерен довести показатель утилизации до 30% от 

количества проданных новых колес в год.  

        Система сбора и переработки старых шин в России реализуется уже 

третий год, наращиваются объемы сбора и утилизации авторезины, 

развиваются мощности переработчиков. 

        Руководители региональных операторов по обращению с ТКО в ходе 

обсуждения отметили, что проблема злободневна, но не столь актуальна 

именно для них, поскольку автомобилисты очень редко выбрасывают старые 

шины в мусорные контейнеры. Местами скопления старой авторезины в 

основном служат шиномонтажные центры. К тому же, у операторов ТКО нет 

специального оборудования для переработки шин, а вывозить всего по 



нескольку колес в специализированное утилизирующее предприятие 

экономически невыгодно. 

        Выходом из ситуации может стать помощь со стороны муниципалитетов 

в создании мест скопления отслуживших колес, откуда их можно будет 

централизовано вывозить на переработку. 

         – Инициатива бизнеса по утилизации автомобильных шин похвальна, 

мы готовы проработать этот вопрос на законодательном уровне, чтобы вся 

деятельность велась в рамках правового поля, – резюмировал Председатель 

парламентского комитета по жилищной политике и коммунальному 

хозяйству Андрей Седов.  

 

Не создавать помехи мусоровозам     

                   Законодательная Дума Томской области 11.12.2019 

 

         Депутаты постоянной парламентской комиссии по развитию 

инфраструктуры и вопросам ЖКХ одобрили концепцию поправок в 

областной административный кодекс (КТОАП) о введении штрафов за 

парковку автомобилей у контейнерных площадок для сбора мусора. 

        С инициативой штрафовать автовладельцев, чей транспорт мешает 

вывозу мусора, выступили городские власти Томска и региональные 

операторы по обращению с ТКО. 

        – На уровне субъекта федерации в областном административном кодексе 

мы можем установить административную ответственность за нарушение 

правил благоустройства территорий. А эти правила утверждают 

муниципальные образования. То есть для того, чтобы концепция получила 

свое развитие, нужно, чтобы в правилах благоустройства появилось 

требование о запрете на создание препятствий для подъезда 

специализированных транспортных средств к площадкам накопления 

твердых коммунальных отходов, – рассказал председатель комитета по 

строительству инфраструктуре и природопользованию Сергей Автомонов. 

         Дальнейшей проработкой инициативы должны совместно заняться два 

парламентских комитета: по строительству инфраструктуре и 

природопользованию и по законодательству, государственному устройству и 

безопасности. «Правовики» концепцию поправок тоже поддерживают. 

В предлагаемой редакции изменений в КТОАП нарушителю в первый раз 

грозит предупреждение, при повторном нарушении штраф 1000 рублей для 

физических лиц, 5000 руб. для должностных лиц и 10000 руб. для 

юридических лиц. Обсуждение проекта в областном парламенте 

продолжится. 



Систематизация нормативно-правовых актов требует бережного 

отношения к сохранению документов исторической значимости   

                    Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 11.12.2019 

 

         В послании Федеральному Собранию глава государства предложил 

провести ревизию документов, принятых в сфере контроля и надзора, 

сохранив лишь те, которые отвечают современным требованиям. Этим было 

продиктовано поручение Председателя Законодательного Собрания Сергея 

Ямкина о создании рабочей группы, которая должна будет пересмотреть 

правовые акты за 25 лет парламентской деятельности. Окончить эту работу 

запланировано к январю 2021 года.  

        Депутаты отметили, что используя нормативный подход и исключая 

документы из правовой системы автономного округа, необходимо очень 

аккуратно отнестись к сохранению их исторической значимости. 

       Членами рабочей группы, в которую вошли депутаты, независимые 

эксперты, сотрудники аппарата, рассмотрены 82 постановления 

Государственной Думы автономного округа, принятых в 1994 году. Из них 

63 акта было рекомендовано признать утратившими силу.   

         Работа по систематизации нормативно-правовых актов будет 

продолжена, при этом на предмет актуальности планируется пересмотреть 

больше 9 тысяч постановлений, принятых за 25 лет. Прошлое не будет 

утеряно. Документы, которые являются источником информации, можно 

будет найти в архивных фондах автономного округа.  

 

Госсобрание примет план по реализации Послания Главы республики    

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 12.12.2019 

 

         Парламент Башкортостана примет план по реализации основных 

положений Послания Главы республики Радия Хабирова депутатам 

Государственного Собрания.  

        В течение недели всеми парламентскими комитетами по итогам анализа 

текста Послания будут внесены предложения по реализации его положений. 

После сбора таких предложений будет создан единый план, который 

утвердит Президиум Государственного Собрания. Ни один тезис Послания 

не будет оставлен без внимания.  

         Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев 

подчеркнул, что в план мероприятий по реализации Послания в обязательном 

порядке войдут разработка проектов республиканских законов, внесение 

законодательных инициатив в Государственную Думу, проведение 

парламентских слушаний, публичных обсуждений и круглых столов с 



привлечением представителей органов государственной власти, экспертных 

сообществ, общественности, ряд иных мероприятий.  

        Константин Толкачев также рекомендовал разработать аналогичные 

планы представительным органам местного самоуправления в городах и 

районах республики.  

         – Послание адресовано депутатам республиканского парламента, 

однако данный документ должен служить сигналом и руководством к 

действию для депутатов всех уровней, – сказал Константин Толкачев. – Тем 

более что успех реализации этого программного документа будет зависеть во 

многом от слаженной работы на местах. Именно по этому параметру 

большинство граждан оценивают эффективность работы властных структур.  

 

В следующем году пройдет Всероссийская перепись населения    

                   Законодательное Собрание Ростовской области 12.12.2019 

 

        С 1 по 31 октября 2020 года запланировано проведение Всероссийской 

переписи населения. В связи с этим депутаты донского парламента приняли 

областной закон, наделяющий органы местного самоуправления 

соответствующими полномочиями по подготовке и проведению переписи.  

        Это предоставление помещений, оборудованных всем необходимым, где 

могут работать люди; предоставление охраняемых помещений для хранения 

переписных листов и иных документов; предоставление транспортных 

средств и средств связи.  

        Всероссийская перепись населения будет осуществляться за счет средств 

федерального бюджета.  

 

Статус и меры поддержки "детей войны" должны быть установлены на 

федеральном уровне     

                   Законодательное Собрание Оренбургской области 12.12.2019 

 

         Оренбуржцы вновь вносят предложения по установлению 

дополнительных мер социальной поддержки людям, имеющим статус «дети 

войны». 

        – В тех субъектах Федерации, включая Оренбургскую область, в 

которых соответствующие законы приняты и работают, они отличаются друг 

от друга по объему мер, порядку назначения и присвоения статуса «дети 

войны». К сожалению, федеральный законопроект, участие в разработке 

которого принимал наш регион, до настоящего времени не прошел 

обсуждение в Государственной Думе. Хотя он необходим, так как 

унифицировал бы законодательство, ввел бы единые правила применения и 

объем мер социальной поддержки для всех субъектов Российской 



Федерации, – считает Председатель Законодательного Собрания Сергей 

Грачев.  

         Прозвучало также предложение о возрождении традиции – 

торжественном  чествовании семей, проживших в совместном браке 50 и 

более лет. По мнению спикера регионального парламента, это предложение, 

как минимум, заслуживает внимания и обсуждения.  

       – Депутаты Законодательного Собрания рассмотрят возможность 

разработки соответствующего нормативного акта, так как поддержка и 

развитие института семьи входит в сферу интересов региональной власти, – 

подчеркнул Сергей Грачев.  

 

В главный закон края внесут коррективы  

                   Законодательное Собрание Забайкальского края 13.12.2019 

 

        Предлагается внести изменение в Устав края с целью закрепления 

возможности создания на территории Забайкальского края муниципальных 

округов. И дополнить перечень видов муниципальных образований, 

представительные органы которых наделены правом внесения предложений 

о поправках и пересмотре положений вступившего в силу Устава 

Забайкальского края, муниципальными округами. 

         Кроме того, глава субъекта должен ежегодно представлять в 

законодательный орган региона обязательный публичный отчет о 

результатах независимой оценки качества оказания услуг организациями в 

сфере культуры, охраны здоровья, образования, социального обслуживания, 

а также о принимаемых мерах по совершенствованию деятельности этих 

организаций. Данный отчет рассматривается с участием представителей 

общественной палаты и общественного совета по независимой оценке. По 

результатам его рассмотрения законодательным органом субъекта 

принимается решение с  рекомендациями по улучшению организации работы 

соответствующих организаций. Представленным проектом закона 

предлагается дополнить Устав края соответствующими полномочиями 

Законодательного Собрания и губернатора. 

        Депутаты комитета по государственной политике и местному 

самоуправлению приняли решение рекомендовать Законодательному 

Собранию принять проект закона в первом чтении на очередном заседании, 

которое состоится 18 декабря. 
 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


